

PRECIO: 5 Centavos

# LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1837

U. Telefónica, 0478 E. Orden

## Frutos del confusionismo El proceso a LA PROTESTA

### La otra "ala" anarco-bolchevique

El "bloque aliancista revolucionario", la pequeña fracción de la A. L. A. que aún sigue agitando el cencerro de la unidad obrera en la Sindical Roja, mantiene abierto un proceso contra el flanco reformista del mismo. Una querrela doméstica dividida en dos al grupo familiar de García Thomas, Goncalves y Cia, inclinándose la mayoría al sector sindicalista y persistiendo la minoría en su empeño de llevar a Moscú el hibridismo rotulado con el nombre de U. S. A.

Se trata, como es fácil presumir, de un paso de comedia. No es posible tomar en serio a hombres que se partizan en el arte de la cabriola: a payasos acostumbrados al regocijante espectáculo de los circos de infima categoría. ¿Qué valor tienen las poses revolucionarias de esos sujetos complicados en un vulgar negocio político? ¿Quién toma en serio a ese pedazo de "ala" que califica de reformistas a los componentes del otro pedazo? Las dos partes del mismo se complementan en sus propósitos originarios: la calumnia y la difamación a los anarquistas. Estamos seguros que las enemistades de esos sujetos de avería no los llevarán a descubrir sus mutuos negocios durante la época en que Moscú sobrevive a los agentes de la insidia para que destruyan nuestro movimiento.

Los "aliancistas revolucionarios" se rebelaron contra la disidencia del consejo de la A. L. A. Reunidos en familia, acordaron destituir al grupo oficial, desautorizar a los delegados internacionales del mismo — los sujetos Luig Di Filippo y Rolando Martel — y reclamar, en un plazo perentorio, la entrega de los útiles de secretaría, archivo y demás elementos de carácter oficial, como también el organillo de la secta.

A esas pretensiones de García Thomas y Goncalves contesta el grupo reformista (así lo califican los sujetos) con una decalificación de todos los divisionistas que rompen la pobre unidad de la A. L. A. Y el pleito se ventila en casa, ya que esas suciedades no pueden ser llevadas a la plaza pública o a un tribunal internacional, según es ahora costumbre en los círculos del cisma.

¿Qué terrible problema se habrá planteado en el seno del aliamo para que así se combatan los "unionistas" que inspiró en sus campañas antiánarquistas el delegado de la Tercera Internacional! No se tratará de una cuestión de rublos o de pesos! El grupo oficial acusa a García Thomas y a Goncalves de conspirar contra la "integridad doctrinaria" de la A. L. A. y de la comisión de ciertas immoralidades. Pero el grupo opositor se proclama el único irripetible del aliamo y reclama para sí la representación del anarco-bolcheviquismo. Los antecedentes de esa rifa en casa nos pueden servir de materia de juicio para hacer algunos comentarios marginales a un largo proceso moral. He aquí el alegato de los componentes de la otra "ala":

"Nadie ignora que la ineptitud y reformismo de los designados en nuestra Primera Conferencia para formar el Comité Federal, provocaron rápidamente las protestas de varias agrupaciones, no dispuestas a tolerar en silencio las graves transgresiones a la Carta Orgánica que cometieron desde un principio, tanto más que entre los componentes del cuerpo directivo había quienes hacían gala de no conocer, ni respetar, los documentos máximos de la Alianza. Esas protestas, cada día en aumento, fueron desoídas por el C. F., que asumió actitudes dictatoriales, desconociendo a las agrupaciones el derecho de pedir reunión de conjunto, o de delegados de agrupaciones.

"Tal fué el embobamiento y la mala fe evidenciada por los componentes del C. F., que las numerosas y activas agrupaciones se vieron en el trance de desconocer, romper sus relaciones con él y exigirle la renuncia en pleno, como única solución encuadrada en normas orgánicas para evitar el desmembramiento de las fuerzas aliancistas. El C. F. desistió de esta

justa y conciliadora demanda. A raíz de ella intensificó su obra divisionista, tergiversando los hechos, calumniando a veteranos militantes fundadores de la Alianza, acentuando más y más su contubernio con los Lauzet, los Pallas, los Silveti y otros tiribones del reformismo sindical. En su falta de responsabilidad y de respeto a los principios contenidos en el C. F. llegó a propiciar un vergonzoso acercamiento con los individualistas, anti-revolucionarios y anti-organizadores del "antorchismo".

"Como si tantos desecritos no fueran suficientes, obediendo a las sugerencias de Silveti y consecuentes con su tendencia reformista, el C. F. mantuvo activamente contra el bloque de agrupaciones aliancistas revolucionarias, con el fin de expulsarlo de la Alianza. Persiguiendo tan divisionistas propósitos, no ha retrocedido ante nada. El C. F. ha mentido sin cesar. Carece de escrúpulos y de moralidad, en sus circulars 8 y 10, a falta de agrupaciones que le siguieran en su mala obra, ha hecho votar a los sellos de agrupaciones disidentes, tales como la "Anarquista Sindicalista", "Rafael Barret", "Fernán Salvochea" y "Nuevos Camaradas", esta última, completamente desorganizada. La circular 10 es una prueba eloquente de cinismo, una vergonzosa violación a la Carta Orgánica. En ella se tiene en cuenta los sellos y se omite, intencionadamente, el número de cotizantes de cada agrupación. ¿Por qué? El C. F. sabe sobradamente que los adheridos al grupo de la oposición forman la mayoría aliancista."

Las revelaciones del grupo opositor no pueden ser más interesantes. En primer lugar, se confirma plenamente el origen del documento policial puesto en circulación por Silveti, o Alejandro Alba, secretario entonces de la U. S. A., y amigo de García Thomas y Cia. Los enemigos de hoy, se aliaron entonces para combatir a la F. O. R. A. y LA PROTESTA y fruto de aquella alianza fué la carta fraguada por los confidentes de la A. L. A. con el propósito de envolvernos en un pretendido chantaje a Ricardo y Cia. La segunda confesión no nos sorprende. ¿Acaso es un secreto que el aliamo buscó últimamente el apoyo del grupo cinático que respaldó a "La Antorcha", inspirándose en la campaña insidiosa que mantiene ese elemento contra la F. O. R. A. y LA PROTESTA! En cuanto a la farsa de las agrupaciones alistas, que sólo existen en los sellos, nada más ilustrativo que esa postera confesión de los mismos que improvisaron un movimiento a base de nombres sin contenido real en las fachas de nuestro proletariado.

"Por la boca muere el pez", reza un viejo refrán. Los peces gordos del aliamo, uno tragan el anzuelo de sus mentiras para demostrar ríos que la farsa representada carece ya de todo interés y que no logró cazar a incautos a pesar de la prosopopeya de los consumados payasos del aliamo! Ho ahí un final de comedia en extremo regocijante.

La otra "ala" se encarga de destruir la pobre leyenda del aliamo. La asociación de la intriga se ha disuelto y cada caudillo pretende dejar a salvo su responsabilidad. Pero ya qué tribunal reprimido en busca de absolutión! El grupo oficial tiene en Pestafia y en el órgano sindicalista español "Solidaridad Proletaria" a sus interesados defensores. La familia García Thomas Goncalves ofrece llevar al piano internacional sus querrelas domésticas, descalificando a los elementos que poseen la representación oficial de la A. L. A. y a sus agentes en Europa. ¿Qué fracción del aliamo será reconocida por los importaciones de novedades ultramarinas! He ahí un asunto que pondrá en aprietos al sindicato, lista Angel Pestafia, metido a defensor de causas perdidas por odio a los hombres de la F. O. R. A. y LA PROTESTA.

El pleito del aliamo no interesa a los anarquistas de la Argentina. Ni el grupo revolucionario es un grupo solvente, ni la fracción reformista posee arra-

su verdadero lugar de gacettillero policial. Y el duende hizo ruido con asuntos triviales, escribió crónicas de crímenes vulgares, infligió multas de la calle, firmando toda esa literatura vocambolosa con su nombre impreso en tipo grueso de titulares.

No sabemos ni nos interesa el motivo de la salida del diario "Crítica" del adocenado duende de la Colegiata. Pero no hace mucho que ese sujeto escribió foribundos artículos contra la monarquía española, contra el directorio, artículos firmados que seguramente excedían las exigencias del populachismo de esa empresa periodística. ¿A qué se debe este cambio de opinión? ¿Será que ahora, en su nueva plaza, se le exige una declaración de fe monárquica?

El hecho es que el duende se "sintió" ofendido por la campaña antimonárquica de Blasco Ibañez, y, como todo avatarrero o desgraciado, intenta hacerse de popularidad a costa de un gesto de matón. En el periódico anónimo que fabrica novelas policiales, el Duende de la Colegiata publicó el siguiente desafío:

"Yo estoy a disposición de Blasco Ibañez para ir a batirme con él en cualquier parte del mundo (año en todas, en casi todas las partes del mundo hay embajadas españolas) que lo desee; lo dejo a él la elección de armas, la imposición de condiciones; estoy dispuesto a aceptar un duelo con Blasco Ibañez de los que el código de honor llama duelos excepcionales, es decir: dos pistolas, una cargada y otra descargada; a poca distancia, apuntando al corazón."

Declara el duende que mandará en alto el cartel de desafío hasta tanto Blasco Ibañez no se retrate de una manera pública, como pública fueron las ofensas que al rey ha inferido, al rey, que es como un niño que pasa inocente y confiado por un sendero, sin sospechar que haya hombres más salvajes que las fieras."

¿Qué es lo que quiere ese duende desocupado? ¿Hacerse un poco de popularidad para que su firma se coltee en el mercado periodístico de esta plaza? ¿Ganar un puesto en la corte de lacayos de algún potentado? ¿Ser cretino?

¡Ah, qué terrible es la lucha por los garbanos en hombres inútiles para toda labor creativa!

### El orgullo rifeno

Abd-el-Krim se alinea cuarta en los pascuales del Rif. Dejó su atalaya de Alhucemas organizado la resistencia contra los conquistadores que, con tanto alarido se lanzaban a la guerra contra la España católica que pretendió introducir el cristianismo en Marruecos en la punta de las bayonetas y en la boca de los batidores.

Para poner un ridículo al fantasma Primo de Rivera y demostrar el mundo que el peligro de las tropas españolas del Rif no debe a una serie inintermitida de derrotas, el caudillo de los ventrigueros dirigió una proclama a sus guerrilleros conciliando los a seguir la lucha hasta el fin. El documento rifino establece las condiciones de

### Un duende desocupado

El gacettillero policial que firma con el pseudónimo pitata "El duende de la Colegiata", se ha transformado en terrible defensor de la monarquía española. Pero esos achaques realistas del duende no deben a su condición actual de desocupado. ¿Acaso puede conformarse ese escribidor de cosas terribles con la miserable plaza que le paga la trampa administrativa de un diario sin lectores! ¿Y puede reducirse a un papel de cronista de crímenes horripilantes en el venturoso de la calaña del que nos ocupan contra el rey cristino, contra el chulo Primo de Rivera y contra todos los corteses de la España monárquica, derrotado "calabógraficamente" por el diario "Crítica", se lanzó en el periodismo cretino con terribles ataques a la dictadura militar y a los corruptos Borbones. Agotado el tema, la empresa lo cambió de sección: lo puso en

go en los medios obreros de este país. Ambos cenáculos están ligados por un mismo origen: la traición a las ideas anarquistas, y se alimentaron con los mismos desperdicios, por lo que no pueden disputarse una representación colectiva que nadie los otorga. Sólo en el exterior podrán las dos "alas" del aliamo mantener, con sus bullangas, la ilusión de que existen como tendencias en nuestro movimiento revolucionario. He ahí el final de un largo proceso de confusión iniciado gracias a los rublos de Moscú. Nos provocadores y confidentes de la A. L. A. se han dividido en dos bandos. ¿Cuál es el más moral! Eso no es posible definirlo. Nos quedamos solamente con el frivolo método a defensor de causas perdidas por odio a los hombres de la F. O. R. A. y LA PROTESTA. El pleito del aliamo no interesa a los anarquistas de la Argentina. Ni el grupo revolucionario es un grupo solvente, ni la fracción reformista posee arra-

que se impondrán a España, a la que Abd-el-Krim calificó de nación vencida y humillada.

Entre las condiciones figuran el reconocimiento de la República del Rif, la libertad de todos los y isioneros marroquíes en poder de los españoles, y la liberación de los prisioneros españoles, que se obtendrá pagando rescate a los jefes de las caballas.

La proclama dada por Abd-el-Krim a los guerreros isianitas del Rif y de Yebala, dice lo siguiente:

"Nuestros enemigos propagan informaciones de que están penitentes, negociaciones de paz entre España y la República del Rif, lo que es un hecho. La verdad es que, desde la formación del gobierno existente, hace un año, España no ha cesado de enviar emisarios para tratar con nosotros, a quienes hemos rechazado comunicando el gobierno de la nación con quien estamos en guerra, que no podemos tratar con ella en términos de igualdad, dado que somos victoriosos. Así nosotros, guerreros isianitas, debemos imponer condiciones que, aunque inaceptadas, signifiquen la continuación de la guerra hasta tanto as una sola pulgada del territorio marroquí esté en poder de los españoles y los hayamos arrojado a las costas de Andalucía.

"Las condiciones que imponemos, gracias a vuestra valiente constancia y a la protección de Allah, son aquellas resultas por vosotros en la reunión de los jefes de caballas y de las caules no modificadas nada, es decir: reconocimiento de la República del Rif, cuyas fronteras están formadas por las desembocaduras de los ríos Kert y Martín y en donde no deberá permanecer ni una sola posición española ni ningún barco de esa nación para vigilar la costa. España deberá construir en no contratar tropas musulmanas, transformando las que prestan servicio en el ejército de gobierno del Rif. Entregará todos los prisioneros sin rescate, pagando a nuestro pueblo un fuerte suma por el rescato de los españoles que hemos capturado durante la pasada campaña, en la cual nuestro tradicional enemigo perdió más hombres y más material que hemos tres años.

"A la República del Rif se le cita en la prensa mundial. Posee alrededor de 50.000 guerreros y gran cantidad de fusiles, en tanto que en fecha cercana, poseerá millones de fusiles. Con todos estos recursos podremos adquirir, alopianos, sedones, buses, motores y otros elementos.

"El porvenir no podrá presentarse más incierto para nosotros ni más desfavorable para España, ya que ella no insiste en permanecer en nuestro territorio."

He ahí una "lectura" de modesto orgullo, que contrasta con la fantasmagoría del estado general Primo de Rivera. Abd-el-Krim habla como jefe de un ejército victorioso y sabe que con sus exigencias humilló a los pretendientes protectores de las caballas rifinas. ¿Qué lección para el pueblo español, capaz de hacer en su propia casa lo que hicieron los moros del "proclama" africano!

## Ampliando conceptos

### La metafísica del centralismo

Ha de entenderse que no abogamos por imprimir a nuestro movimiento ninguna característica que sea extraña a la ideología que lo inspira. Nadie como nosotros se ha esforzado en combatir toda modalidad autogónica con los principios, cada vez que se ha insinuado en los campos de la acción anarquista. Recientemente nuestras campañas contra la tentativa de "industrializarnos" realizadas por un binomio anafano de inmaterialistas mediante el tráfico de los contrabandos ideológicos, nos excusa de si utilizamos en nuestra tesis "antcentralista". Por considerarlo perniciosa la formación de grandes conglomerados, que nunca son, por su misma estructura, bastante ágiles para moverse, nos opusimos a la idea de constituirlos por el sistema industrialista, que es fra grandes virtudes en el número y tiene escasa confianza en los ideales. Por lo demás, su ideología, eminentemente marxista, traza, entre el industrialismo y la idealidad anarquista un abismo insalvable. Ambas teorías se repelen, por no haber entre ellas nada de común. La una ha de convertirse en un sistema autoritario a la postre, teniendo como o los la organización forzada para la producción y la explotación de fuerza, sometiendo a los dictados de la necesidad la vida del mañana, que no cree en suelta algo por el arterio con que el estado se vea conducido, es en el aprovechamiento y la distribución del esfuerzo.

Todo eso ha de ser ordenado, inducidamente. No alimentamos la ilusión de un porvenir paradisíaco, en que no haya problemas que resolver. Eso no es posible, ni siquiera conveniente. El día que el hombre tuviera obstáculos a que luchar pa-

ra, conservarse, perecería por anonadamiento. Pero no creemos en los ejercicios previos, cuando ellos no pueden ser otra cosa que repeticiones de lo que fué, con proyecciones a lo que va a ser. Todo método económico a cincharse en el presente con propósitos de trasladarlo al futuro, ha de conformarse en los modos de la economía capitalista, que como comprende el menos veraz en aspiraciones sociales, no es la fórmula deseable para mañana, ni aun con ciertas modificaciones que no seguirán nunca su esencia.

A tales fines, tales métodos. El anarquismo no puede ser centralista, entendiendo por tal el tema el amontonamiento hasta lo infinito de hombres en organizaciones especializadas para el desenvolvimiento de esta o aquella función. A mayor número, corresponsable menor inteligencia. Los pequeños núcleos podrán no estar contextos en la medida que se hayan enconcomitados, en un modo de desarrollarse y en otras particularidades, que, pero les será, no obstante, más fácil entenderse. En último caso les queda el recurso práctico y rápido de desintegrarse o integrarse sin dificultad, pues que la sencillez misma de su organización se lo permite.

No puede ocurrir lo mismo donde dispone la multitud. Además de que el número de la generación de la fuerza y es poco inclinado a razonar, absorbe la acción del individuo, impidiéndole reflejar su propio valor. Ese es mal, es inherente al orden actual, y no hemos de prolongarlo a la sociedad por la cual luchamos.

Pero es que la razón de los gobiernos se asienta en la incapacidad de las multitudes, y el argumento podría muy bien ser el



# Movimiento obrero

## HUELGAS

### ASERRADORES, CARPINTEROS Y ANEXOS (Boas y Barracas)

Continua con la misma intensidad el movimiento huelguista en los talleres "El Ejero". El paro es unánime, a excepción de dos pobres borrachos, a los que vamos obligados a poner en la piqueta pública. Dichos traidores son: Jenaro Citarelli y Gabriel Grano.

### CONDUCTORES DE CARROS (Parque Patriótico)

Ponemos en conocimiento de los compañeros del pescante que la tropa "El Lobo" está en conflicto desde la fecha. Hemos preguntado los camaradas. Las siguientes: El testadero que responde al nombre de Santiago Fiebo se ha negado a seguir cumpliendo el horario fijado por Conductores de Carros, que es de 6 a 18 horas. Los compañeros que trabajaban en dicha tropa se declararon en huelga. Por lo tanto, ningún hombre consciente debe trabajar con dicho burgués, si no quiere ser un traidor de sus compañeros.

### UNION CHAUFFEURS

Con la intensidad y entusiasmo de los primeros momentos las camaradas chauffeurs presionan en el sentido de que la comisión del 30 día sea un hecho. Intimidación de camaradas desputan ya de este sacrificio, debido al hermoso espíritu solidario que en el gremio exista. Sin embargo, todavía hay algunos reacios que no cobijan en esas patronales de reclusión.

### El picnic de la F.O.R.U.

Señon habla de apatía e indiferencia, de celos y rencores. Be no dice que, por tales motivos, nuestras esperanzas de un buen éxito del picnic no se coronarán. Este pesimismo no tiene ninguna razón de ser. Los componentes del comité pro picnic, haciendo caso omiso de tanto difamatorio, seguimos imperterritos en nuestros propósitos de éxito. Influenciados siempre por la fresca y renovadora brisa del optimismo, seguimos impregñados en nuestra labor, para que el picnic de la F. O. R. U. sea un acto digno de los anarquistas, de sus ansias y aspiraciones. Y si en verdad son muchos los obstáculos, muchísima más es nuestra voluntad para vencerlos.

Estamos convencidos de que el picnic ha de ser un grandioso éxito, como convencidos estamos de que tan solo doblarán de concejarios a él los cobardes y los rezagados, los sumisos y los torpes. Aparte la ayuda económica en favor de nuestra propaganda que en este acto podremos recabar, pensamos que sólo el hecho de organizar un acto que como éste, tienda a congregarse a todos los hombres que piensan, ha de ser y es suficiente motivo como para que ninguno falte. Esto pensamos, porque, en primer lugar, es en estos actos donde más se estrechan los lazos de amistad y camaradería, y en segundo, porque estamos convencidos de que si bien, reunidos todos, nuaremos esfuerzos y voluntades, coordinaremos ideas y, como consecuencia, al otro día, nos dispenderemos a luchar con más entusiasmo y fe por nuestros ideales. Y para tal fin y con tales propósitos, quién faltará a su cita. Ya lo hemos dicho: únicamente los sumisos y los cobardes, los torpes y los rezagados. (Ah, no; en esta cruzada no tiene lugar el sanchopancismo...!) Que cada uno saque a relucir todo cuanto tenga—o no tenga—por la anarquía y la F. O. R. U.—(todos al picnic!)

### A LOS AGENTES

A los agentes del interior de la república, a objeto de facilitarles el trabajo y para evitar probables errores de suspensiones a suscriptores a su cargo, les pedimos nos manden planillas con el estado de la cobranza, lo más pronto posible.

### L'Italia tra due Crispi

Armando Borghi, el conocido militante italiano del movimiento obrero, ha escrito un libro sobre la Italia fascista. La edición italiana está ya en venta. Su título "L'Italia tra due Crispi" — Una revolución mancoada. Cronistoria documentada della reazione antiparlamentare in Italia dal crissipismo al mussolinismo. Está en venta en esta Administración al precio de \$ 1.50.

### Reformismo, dictadura, federalismo

En un folleto de 96 páginas Pedro Esteva publicó una serie de artículos que, con el nombre que le sirve de epíteto, aparecieron en "Cultura Obrera" de Nueva York. Está en venta en esta Administración al precio de 50 centavos.

### Renovación y de la propaganda en esta localidad.

EL SECRETARIO  
**PINTORES UNIDOS**  
Se invita a los compañeros pintores a la reunión que se realizará el miércoles 31, a las 18 horas, en el local Bartolomé Mitre 3270. Hablando muchos asuntos importantes que tratar, no debe faltar ningún compañero.

**O. PRO BLOQUEO A PICCARDO**  
Los componentes de este Comité, como también los camaradas que en la última asamblea de delegados fueron nombrados para reintegrarlo, quedan invitados a la reunión que se efectuará el miércoles 31, a las 20.30, en el local Paraná 124. La importancia de esta reunión requiere la presencia de todos los camaradas.

### A. A. PRO PRESOS SOCIALES DE ESPAÑA

Prosiguiendo la labor que nos hemos propuesto, testificamos el manifiesto "Un año de dictadura en España", editado por el Grupo Internacional de Ediciones Anarquistas. A fin de que llegue a manos de los trabajadores, los compañeros del interior y exterior pueden pedirlos a S. Varela, Perú 1637, Buenos Aires.

### NOTAS VARIAS

#### F. O. PROVINCIAL DE ES. AIBES

Comunicado.— Teniendo en cuenta este Consejo la necesidad de contestar a la F. O. R. A. para que a su vez haga el cómputo de las cotizaciones para la circular informativa de la asamblea del 30 de agosto, como también de la última que trata de la delegación al Congreso Internacional, ha creído conveniente que para el 30 de enero próximo sea resuelto ese punto, para informar al Consejo Federal.

#### O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Circular para los premios, agrupaciones y compañeros que poseen listas de este Comité, que por causas diversas no les ha sido posible entregarlas hasta el presente. Teniendo este Comité necesidades imperiosas que cumplir con nuestros hermanos presos, como así, también, atención de los mismos, a sus familias y demás, y aumentando día a día las obligaciones para este Comité, recordando que nuestros presos en España, en Pico, en Ladino Arriba, los de la prisión Nacional, sumados unos y son tantos, que las contravenciones diarias por huelgas y demás, nos obligaron a mandar listas de suscripción a esta institución, para que aportara con su desinteresado concurso, como igualmente a los demás compañeros que saben del dolor de nuestros hermanos presos, para que colaboraran algo en su sufrimiento, y sabiendo la enorme labor que hacen nuestros presos desarrolla este Comité, envió las listas de suscripción, sin que hasta la fecha, a pesar de nuestros reiterados pedidos por medio de LA PROTESTA (salvo algunos compañeros e instituciones) hayan cumplido con su obligación para con este Comité.

Eso está muy mal. Hoy por última vez avisamos a los poseedores de listas el envío del importe a las mismas a este Comité. Es caso contrario, y muy contra nuestro deseo, nos veremos en la necesidad de, en la reunión de delegados que se efectuará el día 10 de enero próximo, detallar los nombres de los dueños de los que recibían listas de valores de este Comité, que en dicha reunión se hará público el estado de Caja. Por lo tanto, encarecemos que nos remitan las listas, cubiertas o no, pues es hora de que se termine la cancelación de las listas de compañeros Funes y Alvarez.

Esperamos que los compañeros tendrán en cuenta este último llamado.

**B. "JUAN B. ALBERDI"** (Pergamino)  
Habiéndose dado por disuelta la biblioteca J. B. Alberdi, por mutuo acuerdo de los compañeros que la integran, debido a la imposibilidad de continuar la obra de propaganda que hasta aquí venía desarrollando, se avisa a las instituciones que mantuvieran correspondencia con esta biblioteca, se dirijan al compañero Bautista Alonso, 3 de Febrero 1037, el cual ha sido designado depositario de todo lo perteneciente a la biblioteca, para cualquier asunto relacionado con la misma.

### CONVOCATORIAS

#### METALURGICOS UNIDOS

A todos los compañeros amantes de la organización se les invita para la reunión extraordinaria que se efectuará el mismo día a las 20 horas, en nuestra secretaría, B. Mitre 3270, a las 20 horas, para tratar un asunto de importancia referente al mismo.

#### A. "ARTE Y CULTURA"

Invita a sus socios y simpatizantes a la reunión que se efectuará el viernes 2 de enero, a las 21 horas, en nuestro local, Avenida Diaz 176.

#### AGRUPACION "RENOVACION"

Debido a tratar varios asuntos de interés para la buena marcha del periódico, quedan invitados los componentes de la Agrupación a la reunión que se efectuará el viernes 3 de enero, a las 20.30, en Baudrix 511.

### Librería de LA PROTESTA

#### LIBROS

Lula Buchner — El Hombre ante la Ciencia . . . . . 1.—  
Manuel J. Sauri — Dos no castan . . . . . 1.50  
Fedor Dostoyevsky: Orinon y castigo (2 tomos) . . . . . 1.50  
La Mujer de otro . . . . . 0.50  
C. Nisard — La Cris del Religioso . . . . . 1.—  
Camille Peré — En Avarquia . . . . . 0.50  
E. Patand y M. Peltet — Como haro como la Renovación (2 tomos) . . . . . 1.50  
Barn de Holbach — ¿Quién fué J. J. uerriero? . . . . . 1.—  
J. A. Torres — Retrato de la Ompaña de Jorás . . . . . 1.—  
E. Muriator — Enfermedades del movimiento religioso . . . . . 1.—  
Mirbeau — Erotika Biblión . . . . . 1.—  
E. Peral y Molinari — Los hambres y las Cárcelas—El Ocaso del Derecho Penal . . . . . 0.50  
Carlos Albert — El Amor Libre . . . . . 0.50  
Biblioteca "Tierra y Libertad" — La verdad y Obediencia . . . . . 0.50  
C. Cornelissen — En Marcha hacia la Sociedad Nueva . . . . . 0.50  
Ch. Dupuis — De todos los Cultos . . . . . 1.—  
A. Mator — República Francesa y Votacionismo . . . . . 0.50  
Alberto Guinardo — La Opción del Deportado . . . . . 0.50  
G. Hascel — El origen del Hombre . . . . . 1.—  
E. Trullo — El Misticismo Moderno . . . . . 1.—  
R. H. Barreata — La Religión en el alcance de todos . . . . . 1.—  
Carlos R. Darwin — El origen del Hombre . . . . . 0.50  
León Tolstoy — Historia de la Tierra . . . . . 1.—  
Emilio Pirovano — Tierra Adentro . . . . . 1.—  
A. Schopenbauer — El fundamento de la Moral . . . . . 1.—  
D. Korolenko — El Imperio de la Muerte . . . . . 0.50  
Píxodes E. Guerrero — Niños de Beldes . . . . . 1.—  
Rodolfo Rocker — Ideas y problemas Camilo Flamarión — Astronomía Popular . . . . . 1.—  
E. Flores Magón: Sombreado Ideas . . . . . 0.40  
Sentencia Libertaria (2 tomos) . . . . . 1.50  
Verdugas y Víctimas . . . . . 0.50  
Tierra y Libertad (drama) . . . . . 0.50  
Rayos de Luz . . . . . 1.—  
Pablo Lafargue: El Materialismo . . . . . 1.—  
Raimón Cortés — Historia de la Moral . . . . . 1.—  
Máximo Gorki: La Madre (2 tomos) . . . . . 0.50  
En la Espera . . . . . 0.50  
El Amo . . . . . 0.50  
Emilio Zola: Germinal . . . . . 1.50  
Trabajo (2 tomos) . . . . . 1.50  
P. Montaguaza: La Filosofía del Amor . . . . . 1.—  
El Siglo Hipócrita . . . . . 1.50  
Los Amores de los Hombres (4 tomos) . . . . . 1.50  
Luis Fabry: Dictadura y Revolución . . . . . 0.50  
Cartas a una mujer . . . . . 0.50  
Idem (en tela) . . . . . 1.50  
Sebastián Faure: El Dolor Universal . . . . . 1.—  
El Comintern . . . . . 0.50  
Idem (en tela) . . . . . 1.50  
Temas Subversivos (colección de 12 folletos) . . . . . 1.50  
V. Hugo — Los Miserables (2 tomos) . . . . . 1.50  
R. González Pacheco: Cartas . . . . . 0.50  
Fébre . . . . . 0.50  
Petro Kropotkin: Pablos de un Robido . . . . . 0.50  
El Ciencia Moderna y el Anarquismo El Estado . . . . . 0.50  
Idem (en tela) . . . . . 1.50  
Memorias de un Revolucionario (3 t.) . . . . . 1.50  
Borrique Nido: El Pensamiento Filosófico y el Anarquismo . . . . . 1.—  
Pápias de Afirmación . . . . . 0.50  
Federico Uralos: Sociología Anarquista . . . . . 0.50  
Los Hijos del Amor . . . . . 0.50  
León Tolstoy: Ana Karenine (2 tomos) . . . . . 1.50  
Resurrección (2 tomos) . . . . . 1.50  
Amor y Libertad . . . . . 0.50  
G. M. Deseada — Lo que todos deberian saber . . . . . 0.50  
Anselmo Lorenzo — Justo Vicio . . . . . 0.50  
Juan Gravo — Tierra Libre . . . . . 0.50  
Hacia una Humanidad de Productores Carlos Malato — Filosofía del Anarquismo . . . . . 0.50  
Higelin Noja Ruiz — Los picoteos de Amor (novela) . . . . . 1.50  
Francisco Ferrer — La Escuela Moderna . . . . . 1.50  
Felipe Alas — Quinet . . . . . 1.50

Obras de La Escuela Moderna EN TELA  
J. M. Pargame — El origen de la vida G. Emperand — Primeros pasos de la Humanidad . . . . . 1.50  
M. J. Nergal — Evolución de los muscos . . . . . 1.50  
Enrique Lluria — Evolución Super Ornic (en rústica) . . . . . 0.50  
Garcilla (encuadernación cartón) . . . . . 1.50  
Primer manuscrito . . . . . 1.50  
Juan Gravo — Las aventuras de Nono . . . . . 1.50  
Odón de Buen: Geografía . . . . . 1.50  
Baldes de la Tierra . . . . . 1.50  
Petrografía . . . . . 1.50  
Dr. Toloune — Como se forma una inteligencia . . . . . 1.50  
A. Bloch y P. Javal — La substancia Universal . . . . . 1.50  
Publicaciones Mundial (Barcelona): Jean Narestan — La Educación social . . . . . 1.50  
Octavio Mirbeau — El Cohorte . . . . . 0.50  
Dr. O. Fyodorov — La Vida Práctica de los Trabajadores . . . . . 1.50  
F. Dostoyevsky — Los Hermanos Karamazov . . . . . 1.50



### Obras completas de Miguel Bakunin

Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición ha venido anunciada.

### LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Traducción de Diego Abad de Santillán y prólogo de Max Nettlau. Contiene los siguientes capítulos: Cartas a un francés sobre la crisis actual (1870). La situación política de Francia (Marzo de 1870, la quincena de octubre de 1870). El despertar de los pueblos (fragmento). Cartas a Esquivias (alrededores de Marsella, 29 de octubre de 1870). Precio: \$ 1.50. Por cantidades: 25 ojo de descuento.

### F. O. R. U.

#### GRAN PICNIC FAMILIAR

La F. O. R. U. a los efectos de intensificar la propaganda en que se inspira su hecho federal, tiene organizado un picnic a su total beneficio, el cual se realizará el domingo 4 de enero, en los campos de Malvin.

Habrán un bis. surtido buffet a precios económicos, basar-rifa, correo torluga, hamacas, música y otros diversos medios de pasar un día bien divertido y de sana expansión.

Conducen al campo los tranvías 8 y 24, desde cuya terminación de vías habrá servicios de omnibus.

El precio de la entrada, incluido el servicio de omnibus, es de 20 centavos para los hombres y de 10 para las mujeres y niños.

Dada la finalidad para que es organizado dicho festival, es de esperar que ningún trabajador falte. Los anarquistas, por ser ellos a quienes más atañe directamente el cooperar moral y materialmente a dichos actos, están especialmente invitados y tienen el deber de concurrir a ellos.

Por la F. O. R. U. y la anarquía, que nadie falte.

Nota. — Las entradas están en venta en Soriano 1433, a cuya dirección pueden remitirse las donaciones para el basar-rifa, que desde ya solicitamos de todos los compañeros y compañeras.

### EL COMITE PRO PICNIC

### FUNCIONES Y CONFERENCIAS

#### C. DE E. SOCIALES Y C. INTEGRAL (San Martín)

Función y conferencia. Se efectuará el sábado 3 de enero, en el Teatro Coliseo de Santos Lugares, Ombú 1481-85, F. O. P. a las 20.30, el beneficio de la propaganda que este centro desarrollará en lo sucesivo.

Programa: 1.—Ouverture por el pianista José Tagna; 2.—El camarada Giovanni recitará el monólogo cómico, "Lengua de Trapo"; los compañeros Franco y Raimondo recitarán varias poesías; 3.—La profesora de Bando, varias piezas de su vasto repertorio. La completista y estilista E. Ohliza cantará, con acompañamiento de piano, "Munchachita Loca", "La Tranquila" y "Vidita"; 5.—Conferencia, sobre un tema de actualidad, por el compañero Helios. 6.—El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" pondrá en escena la comedia dramática en tres actos, de J. Sánchez Gardel, "Las Campanas";

Debido a lo extenso del programa, la función empezará a las 20.45, con la concurrencia que haya. Entrada general \$ 1.— Falcos con 4 entradas, 5 pesos.